
长沙市望城区接待服务中心
2022 年整体支出预算绩效自评报告

一、基本情况

机构改革后核事业编制 6 名，设主任 1 名（乡科级正职），

副主任 2 名（乡科级副职）。现有人员为主任 1 名，副主任 2

名，科员 1 名，其中，2022 年 9 月经组织任命，免去副主任

1 名、调入副主任 1 名。

二、部门整体预算支出情况

1.基本支出情况：2022 年基本支出预算 74.4 万元，实际

支出 77.74 万元，原因是工资福利支出增加。

2.项目支出情况：2022 年项目支出预算 160 万元，实际

项目支出 58.47 万元，原因是 2022 年公务接待较 2021 年有

所增加。

三、整体支出绩效目标及开展情况

整体支出目标:完成区本级国内公务接待和重大活动后

勤等要素保障工作，指导各街镇和各区直单位国内公务接待

工作，提升全区公务接待水平。

开展情况:

一、服务大局，精心做好接待任务

2022 年，我区统筹疫情防控与经济发展取得新的成效，

面对新的形势与任务，我们把接待工作放到全区工作大局中

去思考、去谋划，把服从服务于全区发展作为接待工作的根

本出发点和立足点，在各乡镇街道及区级有关部门的支持配



合下，认真做好每一次接待工作，圆满完成了各项任务。今

年共完成接待 78 批次，1658 人次(含随行人员)。

（一）提高工作认识。我们清醒地认识到，新形势下的

接待工作，不再是简单的迎来送往、安排食宿，从更高的层

次、更广的领域认识接待工作。2022 年，我中心针对不同服

务对象，不同时间节点，设计了 2 套具有望城特色的接待服

务手册、席卡、菜牌等，从细节着手展示、宣传、推荐望城，

提高影响力和吸引力。同时，我中心注重特色服务，与食堂

厨师多次沟通，用本地菜作为接待主打菜，如乔口鲌鱼、东

城辣椒、靖港香干等，用具有地方特色的原材料烹饪出不同

口味的菜式，让宾客在就餐同时了解到望城的文化。

（二）转变接待观念。我们在接待工作中早已经舍弃“接

待越豪华、越高档，陪同人员级别越高、人数越多，才显得

重视、热情、大方”的老观念，清醒认识到“简化接待不等

于接待简单化”，始终以高度的责任心和强烈的事业心，务

实的作风和科学的办法扎实工作，通过语言、表情、动作和

细致周到服务等阐释热情的内涵，让宾客从内心感受到尊重

和礼遇，做到“简化而不失礼，热情而不超标，满意而不违

规”。

（三）强化服务意识。在日常工作和学习中，我们注重

教育引导接待人员强化学习，既要加强政治理论学习，又要

加强业务知识学习，尤其是加强本地经济社会发展、自然地



理、风土人情、历史沿革以及基本接待礼仪等方面知识的学

习。

二、服务中心，不断拓展接待职能

2022年，在重大活动的接待服务保障中，我中心克服人

手少、时间紧、任务重，变化大等困难，充分整合接待资源，

与相关部门和单位协同配合，完成各项重要接待及后勤保障

任务。

1、全力做好“4·29”事故救援现场后勤保障工作。事

故发生后，我中心第一时间赶到事故现场并进入工作状态，

牵头负责救援现场后勤服务统筹调度、救援期间用餐、住宿

及相关物资保障，按照各自分工明确职责，使救援现场后勤

保障工作有条不紊，杂而不乱。

2、用心做好首届长沙市旅游发展大会的接待工作。今

年 11 月下旬，首届长沙市旅游发展大会在望城铜官窑景区

召开，我中心在市接待中心指导下，配合相关单位及相关部

门，完成了总体接待方案拟定、食宿保障等工作，为大会的

顺利召开提供了有力的后勤保障，受到了市、区领导的高度

肯定。

3、认真做好省委第二巡视检查组、市委巡察组在我区

进行巡视巡察期间的接待工作。10 月下旬，在省委巡视组、

市委巡察组进驻望城之前，我中心按要求做好了前期防疫工

作及所需必备办公用品，确保巡视巡察工作的顺利开展。



4、按要求完成“两会”期间后勤保障工作。按照人大

办、政协办的要求，我中心精心组织，确保优质、安全、及

时地完成了任务。

三、靶向发力，确保接待合规合矩

为使接待工作进一步适应新形势的要求，我中心对原有

的各项接待规定进行梳理，结合新的实际和情况，在学习借

鉴市接待中心经验做法的基础上，完善了接待呈签单及接待

清单。对接待工作实行统一领导、统一管理、统一标准、统

一报批程序，使我区接待工作更加规范化。

1、严格执行接待标准，杜绝超标准接待现象。公务接

待过程中严格遵照相关规定，控制陪餐人数、用餐标准和出

行标准。不存在购买使用高档水果、土特产和礼品酒水等现

象。外出考察过程实行集中乘车，注意合理使用车型，严控

随行陪同车辆数量。

2、严格控制接待范围，对超出文件规定范围的活动一

律不予接待。加强活动前置审核力度，有效杜绝了非公务活

动纳入公务接待、以招商引资等名义变相安排公务接待和安

排“同城接待”等问题出现。

3、切实加强对区直部门及乡镇街道接待工作的督查。

10 月 13 日，我中心联合区纪委、区财政、区审计成立督查

组，对望城区直部门和乡镇公务接待工作进行督导检查，督

促全区公务接待工作进一步规范化、制度化。



四、单位整体支出绩效中存在的问题及改进措施

1.存在的问题：预算编制和预算执行存在一定差异，原

因是公务接待批次和人数较疫情之前均有大幅下降，导致公

务接待专项费用执行率低。

2.改进措施：根据实际需要，调整 2022 预算数，如 2022

年的预算在财政要求的基础上自行进行了下调。


